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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 21 JUIN 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

21.06.21 Novembre 
2021 

MPO M. PORTIER propose que la commune étudie la possibilité 
d’équiper le bâtiment de la salle communale et/ou d’autres 
bâtiments communaux (CVHS, Pommier, etc.) de panneaux 
photovoltaïques. 

Le SBEP a commandité une étude auprès du bureau Signaterre 
afin d’analyser le parc immobilier de la Mairie et d’en lister les 
priorités énergétiques. Cette étude informera également du 
potentiel photovoltaïque de chaque bâtiment. Ladite étude sera 
présentée en automne 2021. A partir de là un devis sera réalisé 
sur les bâtiments proposés. 

21.06.21 Novembre 
2021 

LBJ M. PORTIER propose de mettre des plaques autour des 
bouches d’égout pour sensibiliser les gens à ne pas y jeter 
leurs mégots. 

 

21.06.21 Novembre 
2021 

LBJ M. PORTIER souhaite que la commune rouvre les discussions 
avec la commune de Bellevue afin de trouver une solution 
pour créer un cheminement qui permette aux habitants du 
Grand-Saconnex qui désirent marcher ou faire du vélo en 
campagne de pouvoir le faire en sécurité. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

M. JIMAJA explique que la question de la continuité d’une piste 
cyclable à Bellevue est du ressort du plan cantonal, cependant le 
sujet revient régulièrement dans les discussions avec les exécutifs 
de la Rive droite du Lac. Si un plan à l’échelle régionale peut être 
développé, cela serait encore plus intéressant et cette idée sera 
prise en considération. 

M. POMATTO ajoute que les discussions n’ont pas donné de 
résultats jusqu’à présent car il s’agit d’un bout de route qui relève 
du canton, cependant la situation a peut-être changé et il serait 
possible d’utiliser le GLRD pour faire levier. 

Actuellement, l’Office Cantonal des Transports (OCT), en 
collaboration avec la commune de Bellevue, mène un projet de 
réaménagement de la route de Colovrex entre la limite 
communale et le croisement Vireloup/Valavran. Il est prévu de 
doter la route des aménagements pour les piétons, les cycles 
ainsi que pour les bus. Une éventuelle extension de ce projet en 
phase préliminaire entre la limite communale (Bellevue/Grand-
Saconnex) et le pont Colovrex est en cours de discussion entre le 
Canton et les 2 communes afin d’avoir des aménagements de 
mobilité douce continus et sécurisés le long de la route. 
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Dans un deuxième temps, les aménagements de la route de 
Colovrex le long du Pré-du-Stand seront réétudiés pour des 
éventuelles améliorations en faveur des piétons et des vélos. 

 

21.06.21 Novembre 
2021 

MPO M. STEINER aimerait que la commune puisse envoyer un-e 
délégué-e (+suppléant-e) au groupe de travail cantonal qui 
se penche sur le projet du musée de la BD, sur le même 
modèle que la déléguée du GT PDCom, afin que la commune 
puisse se tenir au courant des avancées. 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

M. POMATTO indique ne pas faire partie lui-même du groupe de 
pilotage et de travail, mais il va voir ce qui va être mis en place 
avec l’Etat et se renseigner sur la possibilité de les intégrer. Les 
seules séances auxquelles il a participé n’étaient composées que 
du Conseiller d’Etat et de quelques chefs de service. Il ne sait pas 
s’ils veulent y intégrer des députés mais il lui semblerait logique 
qu’un Conseiller municipal puisse suivre les travaux.  

21.06.21 Novembre 
2021 

LBJ M. STEINER souhaite que le CM puisse visiter le chantier JAG. Une visite du chantier JAG est prévue pour les 7 et 14 septembre 
2021. 

21.06.21 Novembre 
2021 

LBJ M. EYA NCHAMA propose qu’à la fin des travaux, et avant 
que le tunnel soit ouvert au public, une visite à pied soit à 
nouveau organisée pour faire le trajet du Grand-Saconnex à 
Appia. 

Compte tenu que le tunnel de la route des Nations (NAT) sera 
inauguré en 2023, M. Canameras, chef de projet de la NAT du 
Département des infrastructures, a confirmé que la visite sera 
organisée pour fin 2022 début 2023. 

21.06.21 Novembre 
2021 

MPO M. EYA NCHAMA aimerait que l’administration mette à jour 
son registre des habitants du Grand-Saconnex car certains de 
ses voisins n’ont pas reçu les bons cadeaux pour tous leurs 
enfants. 

L'administration communale regrette cette situation. Pour cet 
envoi, nous nous sommes basés sur la base de données de 
l’office cantonal de la population, qui est en principe à jour. 
Parfois, il se peut qu’il y ait un décalage de quelques jours par 
rapport aux naissances, qui sont enregistrées de manière 
centrale par les maternités.  

Nous rappelons que le but de cette démarche était avant tout de 
venir en aide aux commerces locaux. Dans ce sens, nous sommes 
heureux de vous annoncer qu’à l’heure actuelle, ce sont déjà 
près de CHF 80’000.- qui ont été dépensés, via les bons, dans 
lesdits commerces.  

21.06.21 Novembre 
2021 

SPO Mme GIROD propose de supprimer le programme de 
législature 2015-2020 de CMNet. 

Suite à la proposition de Mme Girod, nous avons retiré le 
programme 2015-2020 de CMNet. 
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21.06.21 Novembre 
2021 

MPO Mme PRUNCU CUTILE propose que des activités culturelles 
soient organisées afin de présenter les recherches et 
découvertes du site préhistorique exceptionnel de la parcelle 
du Pré-du-Stand. 

Une séance d’information a été organisée le mardi 6 juin 2017 
pour présenter ces découvertes, séance pilotée par la ville du 
Grand-Saconnex avec l’archéologue cantonal. Un flyer 
d’information invitait la population à cette soirée. 

Ces découvertes ont également été présentées en ville de 
Genève dans d’autres cadres/circonstances. 

A ce jour, il n’est pas prévu de réorganiser une présentation. 

21.06.21 Novembre 
2021 

SPO Mme MICHAUD ANSERMET aimerait que la commission 
Administrations, statuts, règlements se réunisse afin 
d’élaborer les cahiers des charges des commissions 

Réponse donnée le 21 juin 2021 : 

Mme PORTIER répond qu’elle est en train de discuter avec Mme 
Edelenbos, présidente de la commission en question, afin de fixer 
une date pour la rentrée. 

21.06.21 Novembre 
2021 

SPO M. BRADLEY propose que le GSI publie aussi des articles sur 
de petites réalisations de la commune, par exemple sur les 
barrières en métal et en corde que le service des parcs a 
récemment réalisées, ce qui montre ce que l’on peut faire au 
quotidien dans la commune. 

Nous remercions M. Bradley pour sa proposition, qui est déjà 
largement mise en œuvre, comme le démontrent les quelques 
exemples suivants, qui ont tous fait l’objet d’articles dans le 
journal communal (liste non exhaustive) :  

• Chaises longues et aménagements estivaux éphémères  

• Nettoyage de printemps à la Mairie (murs de soutènement) 

• Armoire d’échange (TSHM) 

• Installations en plein air (jeux, sports) 

• Une balade inspirée par la nature, pensée par les enfants  

• Grainothèque à la réception de la Mairie 

• Massifs de plantes locales 

• Massif « Une Tulipe pour la Vie » 

• Piste finlandaise 

• Plantation d’arbres par les 8P 
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MOTIONS RENVOYEES AU CA 
 

Date Délai Motion Réponse 

16.09.2019 Mars 2020 Motion du PDC : « Eteignons l’éclairage public » Les conditions de mise en œuvre de cette motion ont été présentées 
lors de la commission ATM du 8 juin dernier. 

Lors de la commission ATM du 1er septembre une demande 
d’ouverture de crédit d’étude a été faite pour lancer l’étude qui va 
répondre à cette motion. 

09.11.2020 Mai 2021 Motion orale : « Pour un traitement durable des nuisances » Sujet abordé avec les associations d’habitants (A3S) et les SIG. Le CA a 
demandé par courrier à l’OFROU de mettre en place un mur anti-bruit 
dans le cadre des travaux en cours des SIG, suite à l’abattage du cordon 
boisé. Ce courrier a été adressé en copie aux SIG et à l’OCGC.  

L’OFROU a répondu le 20 avril. Des compléments d’informations ont 
été obtenus le 10 juin de l’OFROU concernant leur projet de 3ème voie 
(en lien avec la construction du mur anti-bruit) : 

« …. Les projets d'élargissement sont des projets de longue durée en 
vue de leur complexité et qui attirent une forte opposition de la part 
d'une partie de notre société. Par conséquent, les dates ci-dessous pour 
le début des travaux sont très hypothétiques et dépendent 
principalement de la longueur des procédures juridiques d'autorisation 
des plans qui peuvent aller de 2 ans à plus de 6 ans en cas de recours… » 

Contact a été pris avec SIG à travers l’un de ses directeurs, une solution 
sera mise en œuvre 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PS : « Des logements temporaires pour des 
saconnésien·ne·s en situation d’urgence » 

L’administration étudie actuellement un projet de logements 
temporaires, porté ensuite par le service de l’action sociale et 
communautaire. Pour être efficace et efficient, ce projet nécessite 
toutefois des forces importantes en termes d’accompagnement et de 
suivi social, le but étant que ces appartements soient des solutions de 
répits temporaires, et que les bénéficiaires trouvent ensuite des 
solutions pérennes. Le constat des communes ou des associations 
proposant ce type de logement est que les personnes n’y arrivent pas 
seules dans la plupart des cas, et que la qualité de l’accompagnement 
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est un déterminant majeur dans l’accès, ultérieurement, à des 
logements sur le marché « ordinaire » du logement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour que des 
appartements de Swisslife à la route de Colovrex soient mis à 
disposition de personnes en situation précaire. 

L’administration a envoyé un courrier à Swisslife début mars pour 
présenter cette requête. Elle transmettra la réponse, une fois celle-ci 
reçue. L’administration étudie toutefois d’autres possibilités d’accéder 
à des logements permettant d’offrir cette prestation, comme indiqué 
plus haut dans la réponse à la motion du Parti socialiste. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion du PS : « Un coin de fraîcheur autour de la pataugeoire 
du parc des Burgondes » 

Le service des parcs a réalisé les pergolas végétalisées en collaboration 
avec un artisan de la commune fin juillet. Ces pergolas ont été très 
utilisées durant la période estivale lorsque la météo l’a permis. 

 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mmes ANDRIS BEAUBRUN et CAVALIERI pour 
la mise à disposition gratuite de protections hygiéniques dans 
les écoles et les bâtiments communaux. 

Pour l’instant, nous n’allons faire le nécessaire que sur les bâtiments 
communaux, les écoles ne souhaitent pas installer de distributeurs 
tant qu’il ne s’agit pas d’une directive du Département de l’instruction 
publique. 

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de M. GARDET pour que le Conseil administratif 
revoie les conventions sur les APM avec les communes de 
Pregny-Chambésy et Bellevue. 

 

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour installer des 
tables de pique-nique et des poubelles supplémentaires au 
parc Sarasin. 

 

21.06.2021 Décembre 
2021 

Motion du PS : « Pôle antenne Grand-Saconnex du Service 
Educatif Itinérant » 

 

21.06.2021 Décembre 
2021 

Motion orale de Mme MAMIN-TISSOT pour l’installation de 
tables à langer dans les WC accessibles au public. 
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MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 
 

19.02.2018 Equipements publics VERTS : « Pour permettre à tous de se balader pieds nus et de se 
reconnecter à son environnement » 

La balade pieds nus est possible à la Campagne du Jonc où une 
magnifique piste finlandaise a été aménagée (cf. GSi 130 du mois 
de mai 2021). 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 

Le sujet est en cours d’étude. Le coût et les possibles cultures ont 
été étudiées. Le service des Parcs est en train d’étudier les 
endroits les plus propices pour installer un ou plusieurs de ces 
projets pilotes.   

15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs 
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au 
règlement des sociétés communales suite au résultat de la 
présentation qui sera faite à ladite commission » 

 

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 

 

 
Suspens pour mémoire 

 

CA Date De Proposition Rép CA Réponse  

MPO Sept. 2018 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Mme MICHAUD ANSERMET : Motion orale « pour l’accès au Wifi à 
l’Ancienne Mairie, à la Ferme Sarasin et à l’aula du Pommier » 

09.09.2020 Des offres ont été demandées à différentes entreprises pour l’accès 
au Wifi sur ces sites. L’aula du Pommier dispose d’ores et déjà d’un 
Wifi. La liste des codes sera remise sur CMNet lorsqu’elle aura été 
actualisée. 

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de la 
commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à l’intention 
des nouveaux habitants de la commune et des jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La 
Mémoire les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu 
Cutile pour sa proposition. 

LBJ 20.01.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le Conseil administratif et que les 
commissions Agenda 21 et Environnement réfléchissent à élaborer 
un guide d’action pour les bâtiments de la mairie d’abord et par la 
suite dans tous les espaces publics pour la transition « 0 déchets ». Il 
n’est pas possible de demander ce changement aux autres sans que 
la commune ne le fasse également. 

04.08.2020 
 
 
13.09.2021 

Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) délégué(e) 
à l’énergie et au développement durable. 
 
Le zéro déchet fait partie intégrante des priorités du plan d’action 
éco21 du SATPE, de la stratégie de communication Cité de l’énergie 
2021-2024. Et une petite brochure nommée zéro déchet a été 
produite et diffusée en ligne depuis juillet 2021. 
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MPO 17.02.2020 Mme ANDRIS 
BEAUBRUN 

Mme ANDRIS BEAUBRUN propose la mise en place de poubelles de 
tri à la salle communale des Délices car elle remarque que les gobelets 
biodégradables mis à disposition n’ont pas de poubelle adéquate. 

25.05.2020 
 
 
13.09.2021 

Le nécessaire a été fait. Des poubelles sont en place pour le tri sur 
chaque site. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de Ferney, afin 
de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Une réflexion est en cours à propos de l’utilisation de cet espace. 

LBJ 05.10.2020 M. BRADLEY Proposition de M. BRADLEY de ramener le mégalithe sur la commune 
du Grand-Saconnex. 

09.11.2020 Par rapport à faire revenir le mégalithe au Grand-Saconnex, nous 
pourrons examiner la question ultérieurement avec le Service 
Cantonal d’Archéologie de Genève lorsque les analyses à son sujet 
seront terminées, ce qui n’est pas le cas actuellement. Il faut savoir 
toutefois que son poids est estimé à 1 tonne et que celui qui est 
présenté dans l’exposition est une réplique. 

MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments se 
penche sur la possibilité de tester les filtres électrostatiques créés 
récemment par des chercheurs suisses dans des salles de classe ou 
des bâtiments communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

MPO 05.10.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI aimerait que la commune étudie la possibilité de 
proposer un espace de coworking pour que les étudiants et les 
personnes travaillant à distance puissent profiter d’un espace de 
travail aménagé. 

31.05.2021 
Une association des étudiants du Grand-Saconnex a récemment été 
créée et a formulé une demande dans ce sens, qui est actuellement 
étudiée par l’administration. Cela rejoint la préoccupation de  
Mme Cavalieri.  

MPO 05.10.2020 M. CUDRE M. CUDRE pense qu’il faudrait faire rapidement des travaux à la rue 
François-Lehmann 18 afin que les personnes à mobilité réduite 
puissent accéder au bâtiment. Actuellement les personnes en chaise 
ou en déambulateur ne peuvent pas passer dans l’allée. Il estime qu’il 
serait peu coûteux de faire une rampe. 

05.10.2020 
La mise en place de structures pour la mobilité douce est obligatoire 
à partir du moment où il y a des travaux sur les bâtiments concernés. 
Cependant, suite à un courrier, il a été demandé à la régie d’étudier 
maintenant la possibilité de mettre une plateforme, puisque des 
travaux n’auront pas lieu avant un certain temps. 

MPO 08.02.2021 M. VEIGA LÖFFEL M. VEIGA LÖFFEL invite le CA à s’intéresser au label « Ama terra » et 
à déterminer s’il serait bien pour la commune. 

08.02.2021 
L’administration a approché Fourchette verte pour connaître les 
modalités spécifiques à respecter pour répondre aux critères et 
envisager, si cela est faisable ensuite par notre prestataire, de suivre 
ces prescriptions. 

LBJ 31.05.2021 M. BRADLEY Proposition d’installer une vitrine dans le quartier du Pommier sur 
l’histoire de celui-ci. 
 

21.06.2021 
Nous avons pris contact avec La Mémoire pour leur demander s’ils 
sont disposés à « animer » une telle vitrine. Cette société 
communale a répondu, tout récemment, positivement et nous 
allons étudier de quelle manière cette vitrine temporaire peut être 
mise en place dans le quartier.  

SPO 31.05.2021 Mme GIROD Inviter le SAFCO pour donner une présentation des organes 
communaux. 

21.06.2021 
 
 
 
20.08.2021 

M. Bertschy, directeur du SAFCO, viendra faire une présentation lors 
d’une Toute commissions réunies le 20 septembre 2021. 

 


